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Avances para 
la 10º edición 
de la Maratón 

de Montaña 
M42

Fue presentado el proyecto para 
la erradicación de los basureros 

a cielo abierto en Tornquist

Emotivo acto, en homenaje 
a los veteranos y caídos 

en la Guerra de Malvinas

Descubren un 
cartel en el acceso 
a Villa Ventana en 
homenaje a los 
veteranos y caidos 
en Malvinas

Obtienen 
financiamiento 
para terminar el 
natatorio municipal 
de Tornquist 

Tornquist habla 
de autismo

“Soñando siempre 
con crear un 

mundo un poco 
más amable”



Observador Serrano2      Sábado 09 DE ABRIL de 2022

Municipalidad de Tornquist
Situación Económico - Financiera

Del 04/01/2021 al 31/12/2021

                        Maria Teresa Spialtini                                          José Gastón Marquez                             
                                               Tesorera                                                                           Contador Municipal                                   
                           
   Lic. Bruno Zacconi                                                  Sergio F. Bordoni
                      Secretario de Hacienda interino                                                           Intendente Municipal                           
                                              
   



Observador Serrano      Sábado 09 de ABRIL de 2022   3

E
El distrito de Tornquist es uno de los destinos elegidos 

para el programa provincial de viajes de egresados
l distrito de Tornquist fue 
elegido como uno de los 
destinos para el programa 

‘Viaje de Fin de Curso’, 
una iniciativa financiada 

por la Provincia de Buenos Aires 
que apunta a impulsar el turismo, 
extender la temporada, reactivar la 
economía y potenciar la inclusión 
de estudiantes del último año de 
escuelas secundarias bonaerenses.

 El anuncio fue realizado por el 
Ministro de Producción, Ciencia e 
Innovación Tecnológica, Augusto 
Costa, en la asamblea del Consejo 
Provincial de Turismo (COPRTUR) 
realizada el último miércoles en Costa 
del Este y de la que fueron parte el 
Secretario de Turismo de Tornquist 
Municipio, Gustavo Sandobal, y el 
Director de Planificación y Desarrollo 
Turístico, Jeremías León.

 En esa dirección, ya se está 
avanzando y articulando con las 

agencias que traerán a los grupos de 
egresados.

 Durante la jornada, en la que 
también participó la Subsecretaria 
bonaerense de Turismo, Soledad 
Martínez, se relanzó el programa 
Pueblos Turísticos, en el cual está 
incluido Saldungaray y sobre el que 
los funcionarios tornquistenses 
propusieron incorporar otra 
localidad del distrito.

 En el encuentro, además, se 
realizó un balance de la temporada 
y desde el municipio se plantearon 
diferentes problemáticas, como 

el estado de las rutas, la falta de 
conexión digital y la necesidad de un 
cajero automático en Villa Ventana.

 Asimismo, el ministro Costa 
destacó el trabajo conjunto entre 
sector público y privado para alcanzar 
los objetivos que permitieron tener 
una temporada exitosa de diciembre 
a marzo, luego de 2 años de un 
fuerte receso por la pandemia; y la 
articulación entre los municipios y 
los gobiernos nacional y provincial.
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l municipio de Tornquist 
firmó un convenio de 
cooperación con el Consejo 
Nacional de Coordinación 
de Políticas Sociales (CNCPS), 

Desarrollo Sostenible: 
El municipio firmó un convenio 
de cooperación con Nación para 

avanzar en la Agenda 2030

E
que tiene como principal objetivo 
coordinar las acciones necesarias 
para la efectiva implementación de 
la Agenda 2030.
 El acuerdo, que lleva la rúbrica 
del intendente Sergio Bordoni y 
de la titular del CNCPS, Marisol 
Merquel, formaliza la adhesión de 
Tornquist a la iniciativa plasmada en 
la Agenda 2030 para el Desarrollo 
Sostenible, cuya finalidad es generar 
intervenciones de política con un 
impacto directo sobre la calidad de 
vida de la ciudadanía, para alcanzar 
las metas propuestas en sus tres 
dimensiones: económica, social y 
ambiental.
 El logro de los objetivos 
planteados implica que cada 
uno de los municipios defina 
sus propias metas de desarrollo 
sostenible, en concordancia con las 
establecidas en el ámbito nacional 
y provincial; y tiende a lograr una 
mayor coordinación y articulación 
de políticas públicas entre los tres 
estamentos y los actores sociales no 

gubernamentales y empresariales.
 En su caso, Tornquist Municipio 
ya cuenta con una agenda 2030 
presentada en 2019 y, de este 
modo, continuará profundizando 
el avance de sus seis objetivos de 
desarrollo: Hambre cero, Salud y 
bienestar, Educación de calidad, 
Trabajo decente y crecimiento 
económico, Industria, Innovación 
en Infraestructura, y Ciudades y 
comunidades sostenibles.
 En el acto de firma del convenio, 
estuvieron presentes el Secretario de 
Desarrollo, Dr. Gonzalo Iparraguirre, 
y el Subsecretario de Coordinación 
Técnica y Análisis de la Información, 
Eduardo Brau.

l área de Arbolado Urbanomunicipalcontinúa llevando a cabo el 
relevamiento de árboles en la localidad de Tornquist y atendiendo 
reclamos de vecinos por las consecuencias del temporal del 23 y 24 
de marzo, agudizado por los fuertes vientos registrados días atrás.
 En esa dirección, con la coordinación de la titular del área, Ing. 

Continúa el relevamiento del 
arbolado urbano en Tornquist

E
Lucila Heit, se van constatando ejemplares en decrepitud o muertos, que se 
intervendrán o extraerán, según cada caso particular.
 Asimismo, se sigue trabajando para, en el corto plazo, avanzar en la 
reposición de las pérdidas que generó el temporal, como así también en la 
reforestación de los sectores en los que plantas debieron ser retiradas por su 
mal estado, como el Parque Lineal; y la forestación en el Parque Lainez.
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 n horas de la mañana del 
pasado lunes, el intendente 
municipal Sergio Bordoni, 
participó de una reunión 
con el Ministro de Turismo 

Sergio Bordoni obtuvo el financiamiento para 
terminar el natatorio municipal de Tornquist 

E
y Deportes de la Nación, Matías 
Lammens, donde conversaron sobre 
diferentes proyectos que se tienen 
en agenda, destacando la concreción 
de obra de la pileta climatizada del 
Complejo Polideportivo “Eva Perón” 
de Tornquist.
 El funcionario nacional 
se comprometió a otorgar el 
financiamiento necesario, para que 
el municipio pueda finalizar la tan 
ansiada obra para la comuna. De esta 
manera, seevitaráutilizar fondos del 
tesoro comunal, y concluir una obra 
que beneficiará al distrito, proveyendo 
de un espacio para la salud, educación, 
recreación e integración. 
 Acompañaron al intendente en la 
reunión de trabajo, la Subsecretaria de 
Deportes, Sofia Urriaga y el Concejal 
Bruno Zacconi. 

n esta primera etapa, la 
intervención se realiza en la 
parte exterior de la nave.

 Desde hace algunos 

Comenzaron los trabajos en el natatorio

E
días se ejecutan trabajos en la 
obra de construcción de la piscina 
climatizada de Tornquist, que se 
encontraba paralizada desde hace 15 
años y la actual gestión de gobierno, 
encabezada por Sergio Bordoni, tomó 

la decisión de reanudarla.
 En esta primera etapa, la 
intervención se realiza en la 
parte exterior de la nave, donde 
se cumplen diferentes tareas de 
reacondicionamiento, como el 
cerramiento de los huecos superiores 
para, luego, bajar el techo (el actual 
es demasiado alto para un espacio 
de este tipo), colocar las aberturas y 
revocar.
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“La CELT nos acompañó en la decisión 
de formar la Fundación Colsecor”

V isitó Tornquist este martes Alberto 
Calvo, responsable de Relaciones 
Institucionales de la Fundación 
Colsecor, de la que la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist es 

parte.

 Durante su estadía en Tornquist, Calvo se 
reunió con el Consejo de Administración de la 
CELT, encabezado por su presidente Alberto Rubio, 
y dialogaron sobre el relevamiento social que 
vienen llevando a cabo desde 2020.

 “La CELT fue una de las primeras cooperativas 
de la provincia que confió en la integración 
cooperativa. Hablábamos de la importancia que 
tiene en el cooperativismo poder desarrollar 
proyectos con confianza y, en ese marco, tiene que 
ir a su origen, donde Colsecor empezó a dar sus 
primeros pasos y donde la CELT pudo permitirnos 
extender esta integración de la economía social 
que fue generando distintos desafíos”, dijo el 
dirigente.

 “Hace 27 años, el objetivo era constituir la 
economía de escala en cuanto a la televisión por 
cable, luego el rediseño de todo lo que es la matriz 
tecnológica para salir de lo analógico e ingresar en 
lo digital, y por otro lado, un desafío con una nueva 
agenda cooperativa que necesitaba constituirse 
en un nuevo ámbito. La CELT nos acompañó en la 
decisión la formar la Fundación Colsecor, que la 
preside de manera honoraria el expresidente de 
Uruguay, José ‘Pepe’ Mujica, que la componen 270 

entidades de 20 provincias y donde desarrollamos 
esta agenda productiva de mucha proximidad de 
Argentina tierra adentro”, añadió.

 En ese sentido, afirmó: “Entendemos que 
tenemos que planificar nuestros proyectos para, 
de alguna manera, generar un equilibrio en una 
Argentina que tiene un enorme desequilibrio en 
cuanto a densidades poblacionales altamente 
concentradas. Ya no solo es el Conurbano 
Bonaerense, son los conurbanos en la Argentina, 
con millones de argentinos agolpados en pequeñas 
superficies, donde se reduce el hábitat y la calidad 
de vida”.

 “Lo que tenemos como evidencia es que, en 
la pequeñas localidades, esto (calidad de vida) es 
posible porque hay mayores niveles de integración 
de inclusión y, en esto, tiene que ver el trabajo 
cotidiano de nuestras cooperativas asociadas”, 
comentó.

 “Por eso –continuó- la idea con nuestra 
fundación y nuestras cooperativas, es poder 
hacer un trabajo de organización informativa para 
producir un conocimiento, para poner de manera 
relevante estas realidades de esta Argentina 
profunda que merece ser contada, informada 
y considerada para la definición para un estado 
nacional mucho más equilibrado, para producir 
el federalismo, que muchas veces existe en los 
papeles pero no siempre sucede en las prácticas”.

 Al respecto, Calvo subrayó que “la CELT se 

incorporó en el momento más difícil, en el 2020, 
en el primer año de la pandemia, para hacer este 
proyecto de relevamiento social comunitario y 
de la infraestructura económica. Afrontaron el 
desafío y lo llevaron adelante. En el segundo año, 
el relevamiento fue de las dimensiones sociales, 
donde relevamos la infraestructura educativa, 
de salud, de cultura y de deportes, cuatro 
dimensiones claves para entender este contexto 
de excepción de la pandemia. Y ahora, estamos 
organizando lo que viene, que es el tercer módulo 
referido a las instituciones de la sociedad civil y el 
sector público local”.

 “La generosidad de este proyecto es clave. 
Porque se puede vincular este conocimiento, 
establecer para pensarlo juntos y genera una 
aprovechamiento de estos datos”, destacó y resaltó 
la importancia de “tener una información que 
sea pedagógica, que ayude a generar un proceso 
de aprendizaje colectivo; nuestras instituciones 
tienen un patrón cultural que guía las acciones y 
nos lleva adelante estos proyectos”.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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E l pasado lunes en la Ciudad de Buenos 
Aires, el Ministerio de Ambiente y 
Desarrollo Sostenible de la Nación 
presentó el proyecto de erradicación de 
los basureros a cielo abierto en Tornquist, 

Fue presentado el proyecto para la erradicación 
de los basureros a cielo abierto en Tornquist

en el marco de un plan integral que incluye también 
a los distritos de Saavedra – Pigüé, Coronel Suárez 
y Guaminí.
 Se trata de una inversión de alrededor de 28 
millones de dólares, que se financiarán mediante 
un crédito del Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID), y contempla la obra civil del relleno sanitario 
en la ciudad cabecera del distrito y la construcción 
de cinco centros de transferencia en localidades 
de los municipios que son parte de la iniciativa.
 También, prevé la compra de maquinaria tanto 
para esos sitios de transferencia como para el 
centro operativo de Tornquist.
 De la presentación del proyecto, que saldrá a 
licitación y se adjudicará entre fines de este año 
y principios del 2023, participaron el intendente 
Sergio Bordoni, la Directora de Medio Ambiente, 
Lic. Melisa Herrada; el concejal Lic. Bruno Zacconi; 
el jefe comunal de Coronel Suárez, Ricardo 
Moccero; y funcionarios municipales de Saavedra 

– Pigüé y Guaminí.

E
Avances para la 10º edición de 

la Maratón de Montaña M42
l intendente Sergio Bordoni y la 
Subsecretaria de Deportes, Sofía Urriaga, 
mantuvieron una reunión con Fernando 
Cortez, organizador de la Maratón 
de Montaña M42 para avanzar en los 

detalles de la 10° edición del evento.
 En ese marco, se confirmó que la carrera tendrá 
lugar el domingo 29 de mayo en Villa Ventana y se 
esperan alrededor de 1500 participantes.
 A diferencia de ediciones anteriores, la entrega 
de kit y las acreditaciones se realizarán el viernes 
27 y sábado 28 en la plaza Salerno de la localidad 
anfitriona, a fin de favorecer la actividad comercial 
de la Villa.



 Descubren un cartel en el acceso 
a Villa Ventana en homenaje a los 
veteranos y caidos en la guerra de 
Malvinas

 En el acceso a la localidad de 
Villa Ventana el pasado sábado fue 
descubierto un cartel en homenaje a 
los veteranos y caidos en la guerra de 
Malvinas.
 La iniciativa del ex combatiente 
Enrique Cabral contó con la 
aprobación de la Dirección de Vialidad 
de la Pcia. de Buenos Aires.

 Del acto participaron la delegada 
Municipal Florencia Testa, Néstor 
Cabello de la división operativa de 
Vialidad Provincial, Enrique Cabral, 
vecinos y concejales.

Florencia Testa 
“Un símbolo que 
compartimos todos”

 “Es un símbolo que compartimos 
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Emotivo acto, en homenaje a los veteranos 
y caídos en la Guerra de Malvinas

 Este sábado por la mañana, se conmemoró el 40º 
aniversario del Día del Veterano y de los Caídos en la 
Guerra de Malvinas. En la Plaza “Héroes de Malvinas” 
de la localidad cabecera del distrito, tuvo lugar el acto 
oficial, encabezado por el intendente municipal Sergio 
Bordoni, donde se homenajeó a quienes, con valentía 
defendieron nuestra patria.

 La entonación del Himno Nacional Argentino fue el 
puntapié inicial del acto, que en primera instancia contó 
con la invocación religiosa del Cura Párroco Norberto 
Lopez, para luego dar paso a las palabras alusivas a 
la fecha, que estuvieron a cargo del Secretario de 
Gobierno y Seguridad, Ezequiel Gabella.

 En su alocución el funcionario resaltó la importancia 
de la fecha, recordó a los jóvenes que perdieron su 
vida por esto, los hogares destruidos, y destacó a los 
héroes que batallaron por la soberanía de nuestro país. 
Para cerrar, leyó una carta de un veterano enviada a 
su pequeño hijo, donde explicaba porque no podía 
estar presente en el día de su cumpleaños, junto a él. 
Recalcando la defensa de nuestros valores e ideales.

 Más tarde, los 12 ex combatientes presentes, 
recibieron un reconocimiento de Tornquist Municipio, 
de manos de alumnos del Jardín nº 907.

 En el evento se hizo presente el Senador David Hirtz, 
quien entregó a la agrupación de Malvinas una bandera 
de ceremonia argentina.

 Luego, como se hizo años atrás,  tanto en Sierra de 

la Ventana como en Saldungaray, los héroes de malvina 
descubrieron un monumento en homenaje a los caídos 
en la guerra, donde también se depositó una ofrenda 
floral.

 A continuación, como símbolo de paz y libertad se 
realizó una suelta de palomas.

 Hector Paez, veterano de guerra, fue el encargado 

de brindar unas palabras a los vecinos e instituciones 
presentes, mediante las cuales recordó a todos aquellos 
que batallaron por las islas, y sobre todo a quienes 
dejaron su vida en el lugar.

Para finalizar el acto, se entonaron las estrofas de la 
Marcha a “Malvinas”, acompañadas por el arcodeón de 
Carlos Polac.

Descubren un cartel en el acceso a Villa Ventana 
en homenaje a los veteranos y caidos en Malvinas

Néstor Cabello - Vialidad Provincial
“Un honor poder colaborar 
con esta pequeñez” 
 “Cuando Enrique se comunicó 
conmigo le dije que íbamos a tratar de 
colaborar. Para nosotros fue un honor 
poder colaborar con esta pequeñez. 

 

todos, porque la causa Malvinas, más 
allá de la ideología política o creencia 
religiosa une y nos toca las fibras a 
todos los argentinos”

 “Agradezco a Quique que es quien 
ha gestionado todas estas cuestiones 
y quien se pone al hombro cada 
año para hacer algo simbólico y 
significativo para poder conmemorar 
a nuestros caídos en la guerra”

Enrique Cabral
“Para mantener 
viva la memoria”

 “En menos de un mes pudimos 
resolver el tema, con la suerte de que 
tuvimos a Néstor Cabello al lado”

 “Toda la ciudadanía lo va a poder 
ver y que se acuerden de que hace 
40 años tuvimos un conflicto bélico, 
por lo menos para mantener viva la 
memoria”

Es muy importante, yo soy de la clase 
de él, me salvé por número bajo. Me 
hubiera gustado estar y compartir el 
dolor y el sufrimiento que han pasado 
ellos en ese contingente, pero no se 
deja de reconocer que los que están lo 
tienen muy dentro suyo” 
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Derrota de Unión en casa 
y victoria de Automoto

LOS RESULTADOS DE PRIMERA

Zona “A”
San Martín (ST) 2 * Blanco y Negro 2
E. de Comercio 2 * Unión Pigüé 3
Unión (Tornquist) 1 * El Progreso 2
Peñarol (Pigüé) 0 vs. San Martín (C) 0
Tiro Federal (P) 2 vs. Tiro Federal (CS) 1

Zona “B”
Boca Juniors 0 * Peñarol (Guaminí) 2
D. Sarmiento 2 * Club Sarmiento 2
Racing Club 4 * Puan F. Club 1
Deportivo Argentino 0 * Automoto 1
Independiente 0 * A. Huanguelén 1
Posiciones Zona “A”: El Progreso 12 
puntos, Tiro Federal (P) 11, Unión (T), 
San Martín (C), Blanco y Negro, Peñarol 
(Pigüé) y Unión Pigüé 8, San Martín (ST) 
4, Tiro Federal (CS) 1 y E. de Comercio 0.

Aclaración: Peñarol de Pigüé y San Martín 
(ST) tienen pendiente el partido de la 2da. 
fecha.

Tiro Federal (CS) y Unión Pigüé tienen 
suspendido el partido de la segunda 
fecha a los 45mPT con el resultado 1-0 a 
favor de Tiro

Unión de Tornquist adeuda el encuentro 
interzonal con Automoto de la cuarta 
fecha

Posiciones Zona “B”: Racing Club 18 
puntos, A. Huanguelén 14, Peñarol (G) 
12, Club Sarmiento 9, Independiente 7, 
Automoto 6, D. Sarmiento 5, D. Argentino 
y Boca Juniors 4 y Puan F. Club 2.

Aclaración: Deportivo Argentino y Boca 
tienen pendiente el partido de la 2da. 
fecha.

Automoto adeuda el encuentro 
interzonal con Unión de Tornquist de la 
cuarta fecha

Automoto y Boca Juniors tienen 
pendiente el cotejo de la quinta fecha

LOS RESULTADOS DE RESERVA

Zona “A”
San Martín (ST) 2 * Blanco y Negro 5
E. de Comercio 6 * Unión Pigüé 1
Unión (Tornquist) 1 * El Progreso 3
Peñarol (Pigüé) 2 vs. San Martín (C) 0
Tiro Federal (P) 1 vs. Tiro Federal (CS) 1

Zona “B”
Boca Juniors 1 * Peñarol (Guaminí) 0
D. Sarmiento 2 * Club Sarmiento 3
Racing Club 4 * Puan F. Club 0
Deportivo Argentino 3 * Automoto 0
Independiente 1 * A. Huanguelén 1
Unión de Tornquist adeuda el encuentro 
interzonal con Automoto de la cuarta 
fecha

PRÓXIMA FECHA (SÉPTIMA)

Zona “A”

Unión Pigüé * San Martín (ST)
El Progreso * E. de Comercio
Tiro Federal (CS) * Unión (T)
Blanco y Negro * Peñarol (P)
San Martín (C) * Tiro Federal (P)

Zona “B”

Club Sarmiento * Boca Juniors
Puan F. Club * D. Sarmiento
A. Huanguelén * Racing Club
Peñarol (Guaminí) * D. Argentino
Automoto * Independiente

Primer puesto para 
Iris Mabel García en el 

Patagonia Run 2022

 Mabel García, de Tornquist Running, ganó la carrera de 10k en su categoría, 
entre 42 participantes, en la competencia que se desarrolla en San Martín de 
Los Andes.
 También fueron de la partida María Inés Pérez, Cintia Martínez y Mariano 
Spialtini, quienes obtuvieron muy buenos registros personales.

 Además, Juan Rosas (Running Sierra) marcó un muy buen tiempo y 
ubicación en la rama de 21k.

El sábado a las 8, será el turno de los 42k.
¡Felicitaciones a todos!

Dirección de Deportes Tornquist



José Manuel MENDEZ -Q.E.P.D.-: Falleció 
en Tornquist, el 03 de Abril de 2022 a los 84 
años de edad. La madre de sus hijos, Rosalina 
BUSTAMANTE. Sus hijos Marcelo, Patricia, Carina 
y Gabriela MENDEZ. Sus hijos políticos Gabriela, 
Jorge y Juan. Sus nietos Magali, Ayelén, Agustín, 
Tiago, Franccesco, Maite, Amparo, Imanol y 
Miranda. Su hermano Héctor Francisco MENDEZ. 
Su hermana política Susana GUIEU. Sus sobrinos 
Ezequiel y Dinorah MENDEZ, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que 
sus restos, fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad. Casa de duelo Calle 12 de 
octubre N° 398, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.  

Juan José ECHEVARRÍA (“Negro”) —Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 05 de Abril de 2022 a 
los 90 años de edad. Su esposa Elsa Elvira DI 
BUENAVENTURA. Sus hijos Raúl, Ricardo y Horacio 
ECHEVARRÍA. Sus hijas políticas Ana María ZYLA y 
Gladys LUPÍN. Sus nietos Romina, Mauro, Victoria, 
Florencia, Alejandro, Gonzalo y Leandro. Sus 
nietas políticas Alejandra, Fabrina y Catalina. Su 
hermana Nelly. Sus hermanos políticos Juan 
Carlos y Rosa. Sus sobrinos Walter, Silvia, Mario, 
Verónica y Analía. Sus primos, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la necrópolis de 
nuestra localidad. Casa de duelo avenida Moreno 
98 esquina avenida 9 de Julio, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

José Segundo BORDONI (“Pepe”) —Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 08 de Abril de 2022 a los 90 
años de edad. Su esposa Haydeé Hilda CIVERCHIA 
(“Chicha”). Sus hijos Carlos Alberto, Sergio Fabián y 
José Luis BORDONI. Sus hijas políticas María Esther 
SONZINI, Paola BAUER y Claudia DÍAZ. Sus nietos 
Natalia, Jonatan, Daiana, Stefanía, Bruno, Branco, 
Matías y Juliana. Sus nietos políticos Mariano, 
Natalia, Carlos, Martín, Pablo, Julieta y Abril. Sus 
bisnietos Ayrton, Thiago, Agostina, Mía, Paz y 
Lautaro. Su hermana política Delia CIVERCHIA. 
Sus sobrinos, primos, amistades y demás deudos 
participan su deceso y comunican que sus restos 
fueron inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa velatoria Güemes 236. Casa de 
duelo Bartolomé Mitre 431, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.
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Fallecimientos

En Villa Ventana se realizó un mural por el Día Mundial de la Concientización sobre Autismo

“Soñando siempre con crear un mundo un poco más amable”

n el año 2007, la Organización de 
Naciones Unidas designó al 2 de Abril 
como el Día Mundial de Concientización 
sobre el Autismo.E

 El objetivo de este día es generar acciones que 
motiven a reflexionar sobre el autismo, actividades 
de difusión sobre la importancia del diagnóstico 
precoz y la intervención temprana.

 El trastorno del espectro del autismo (TEA) 
es un trastorno de origen neurobiológico que 
afecta a la configuración del sistema nervioso y al 
funcionamiento cerebral.

 El pasado sábado, en el marco del Día Mundial 
del Autismo, la Agrupación Tornquist Habla de 
Autismo realizó un mural en las instalaciones del 
CEF en la localidad de Villa Ventana.

 Melisa Holzmann, integrante de dicha 

agrupación, brindó detalles de la actividad que se 
llevó a cabo durante la jornada del sábado.

 “Pudimos concretar lo que en su tiempo quedó 
pendiente. Fue poder dejar un mural plasmado, 
no tan solo en la localidad cabecera, sino también 
en la comarca. Estamos muy agradecidos porque 
nos resultó muy fácil conseguir la pared”

 “Es un día muy particular, muy especial. Creo 
que es un día que nos llama a la reflexión y poder 
concientizar e ir dejando una marca, soñando 
siempre con crear un mundo un poco más amable”

 “Fue algo que cuando comenzamos nadie sabía 
de qué hablábamos cuando nombramos la palabra 
autismo y en muy poco tiempo pudimos empezar 
a concientizar. Hoy la condición del espectro 
autista está vista con otra mirada”



Obras son amores
Mas cerca de 
concretarse una obra 
esperada por más 
de 50 años...
La pileta climatizada no 
será otro elefante blanco
Concejales o feligreses?
Del enojo a la sonrisa..
Conciencia Forjista
¿Otra opción para el 23?
Más cerca de concretarse una obra esperada hace más de 50 años. 
De la cual se ha hablado campañas políticas enteras, pero poco 
se logró concretar por parte de los gobiernos que transitaron por 
nuestro distrito...
Los basureros a cielo abierto fueron y son como una herida 
abierta en  medio de la innumerable belleza que la naturaleza 
nos ha regalado... Mas allá de lo estético, no contribuyen en 
nada a la salud y el bienestar de la  población...
La presentación del proyecto para su erradicación definitiva y de 
manera conjunta con cuatro distritos, abre una gran esperanza 
para que pronto queden en lo anecdótico.... veremos.. veremos..

Una inversión de casi 30 U$S, que ya contaría con el apoyo político 
y la financiación apropiada, nos hace pensar que estamos mas 
cerca que nunca de resolver este añejo problema que trascendió 
a tantas generaciones de vecinos de Tornquist, Sierra de la 
Ventana, Saldungaray y la comarca... veremos.. veremos...

La piscina climatizada no será otro elefante blanco... otra 
buena noticia.. Una obra que parecía condenada al olvido, 
afortunadamente se lograron los fondos para concluir su 
construcción y quizá sobre fin de año comience a prestar servicio 
a los tornquistenses.. veremos... veremos... veremos..
Según José también sería adecuada y comenzaría a prestar 
servicio la pileta climatizada de Sierra de la Ventana... otra obra 
reclamada por la comunidad.... veremos. veremos...

¿Concejales o feligreses? preguntó con un dejo de ironía el 
concejal Melli a sus pares del FDT. graficando de alguna manera 
la permanente devoción de los ediles a  “Gustavito” y su obra de 
gobierno. Claro que no dista mucho de lo que solía ocurrir cuando 

La Cotorra 
Indiscreta:
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“Pino” formaba parte de Cambiemos o Juntos por el Cambio.... 
Los dichos del Melli encajaban en el contexto, generaron alguna 
cara de enojo pero todo terminó en sonrisas...

¿Conciencia Forjista? otra opción para el 2023?
ni bien se adelantó esta noticia en el CELTTV comenzaron a 
sonar los teléfonos y se escucharon hasta algunas voces de 
desconcierto....

Cuenta la historia que FORJA, fue una  agrupación que surgió por 
la década del 30, luego del golpe reaccionario contra Hipólito 
Yrigoyen, el pueblo argentino ignoraba que Inglaterra dominaba 
económicamente nuestro país.

La gran prensa nada decía al respecto y tampoco realizaban esa 
tarea los intelectuales, por lo cual correspondió a esta agrupación 
poner en conocimiento del público las cadenas que nos ataban 
a esa potencia.

Las empresas extranjeras controlaban los servicios públicos 
tranvías y ferrocarriles, teléfonos, electricidad, etc. Además 
podían imponer las tarifas que la gente debía pagar.

FORJA surgió como una corriente interna del radicalismo, y 
objetaba la conducción de Marcelo T. de Alvear .
El lema de FORJA fue : “Somos una Argentina colonial, queremos 
ser una Argentina libre”. ¿Será Conciencia Forja otra opción para 
el 2023? Veremos.. veremos. veremos...
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Se vivió la 2° edición de “Arte por Malvinas” en Villa Ventana

 

Agradecimiento de su organizador, 
Enrique Cabral.

 El pasado sábado 2 de abril se cumplieron 40 
años de la Guerra de Malvinas. Con el objetivo de 
conmemorar y mantener viva la memoria de este 
hecho histórico, organicé la 2° edición de “Arte 
por Malvinas” en Villa Ventana, localidad que 
elegí para vivir hace 15 años.

 Fue una bella jornada cargada de emociones y 
deseo agradacer a todos y todas que lo hicieron 
posible: a las Instituciones, agrupaciones y 
artistas locales que participaron, a los empleados 
municipales y autoridades que me acompañaron 
y el apoyo incondicional de mi familia.

“El día que más miedo sentí fue cuando apareció 
el primer avión y le tuvimos que tirar”

 Merecen un agradecimiento especial, dos 
artistas de renombre que también se hicieron 
presentes, Gustavo “Chizzo” Nápoli e Ignacio 
Copani.

 El resultado me impulsa a redoblar los 
esfuerzos para que “Arte por Malvinas” quede 
instalado en la agenda cultural del Distrito. 
Destacó Enrique Cabral

 Este 2 de abril se cumplieron los 40 años de 
la guerra de Malvinas y se vivió, en Villa Ventana, 
la Segunda Edición de “Arte por Malvinas”. Una 
iniciativa que, por segundo año, llevan adelante 
el ex combatiente de Malvinas Enrique Cabral, su 
familia y un grupo de vecinos.
 Con el cansancio lógico por semejante 
esfuerzo, pero con la satisfacción de mantener 
viva la memoria de aquel hecho histórico, Enrique 
Cabral nos dejaba su impresión sobre esta nueva 
edición de “Arte por Malvinas”

 “La idea era apuntar más a los jóvenes, no 
tanto a la gente grande que ya conoce del tema. 
Apuntar a los jóvenes que tienen la mente más 
abierta y a partir del arte, la música, la poesía. Esta 
es la segunda edición, la primera era la prueba 
que había que pasar y salió bien; participaron 
muchos jóvenes en esa época”

Sobre su experiencia como conscripto 
en el conflicto bélico

 “El día que más miedo sentí fue el 1 de mayo 
a las 4.30 a.m. cuando apareció el primer avión y 
le tuvimos que tirar. Nunca había usado un arma, 
fue mi prueba de fuego”

 “Al finalizar la guerra hubo sensación de 
tristeza, bronca, rabia y alegría por volver a ver a 
nuestras familias, bronca por haber perdido una 
guerra y porque no se paró antes, dejando morir 
muchos compañeros. Tristeza por dejar las islas” 

En cuanto a su rol en el 
campo de batalla.

 “Mi rol fue tirador de artillería antiaérea. Lo 
tuve que cumplir porque tenía un armamento 
que no funcionaba, entonces me tenía que 
defender con algo y aprendí a manejar ese tipo 
de armamento. Éramos seis personas en el medio 
de la nada con un armamento 0 km”


